
SÚMULA

252ª Reunião Ordinária do Conselho Diretor (CD-CAU/RS)

 

DATA 22 de setembro de 2023, sexta-feira HORÁRIO 14h às 17h

LOCAL Sede do CAU/RS em Porto Alegre 

 

PARTICIPANTES

Tiago Holzmann da Silva Presidente do CAU/RS

Andréa Larruscahim
Hamilton Ilha

Vice-Presidente do CAU/RS

Carlos Eduardo Mesquita
Pedone

Coordenador da CEP-CAU/RS

Fausto Henrique Steffen Coordenador da CPFi-CAU/RS

Pedro Xavier de Araújo Coordenador da CPUA-CAU/RS

Márcia Elizabeth Martins
Coordenadora da CPC-CAU/RS e 

Coordenadora Adjunta da CEF-CAU/RS

ASSESSORIA

Josiane Cristina Bernardi Secretária-Geral

Paulo Henrique Cesarino
Cardoso Soares

Chefe de Gabinete

Mônica dos Santos Marques
Coordenadora de Secretaria e Apoio a Comissões
e Órgãos Colegiados

Tales Völker Gerente-Geral

SECRETARIA Danuza Daudt Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

1. Verificação do quórum

Presenças
Verificado o quórum para início da reunião às 14h, com os(as)
Conselheiros(as) acima nominados(as). A conselheira Ingrid Louise de Souza
Dahm teve sua ausência justificada.

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação A súmula da 251ª reunião ordinária será votada na próxima reunião.

 

3. Aprovação da pauta e extra pauta

(CAURS) Súmula 252-R-CD-CAU/RS (0081848)         SEI 00176.000030/2023-17 / pg. 1



Encaminhamento Mantida a pauta previamente apresentada. Incluído item extra pauta 6.1. 

 

4. Comunicações

Relatores Paulo Henrique Cesarino Cardoso Soares

Comunicado
Nos dias 30 e 31 de outubro, o chefe de gabinete Paulo informa que haverá
o seminário de so ware livre, e menciona que há um pedido para que o
CAU/BR também participe do evento. 

 

5. Ordem do dia

5.1. Plano de Ação e Orçamento/2024/Planejamento Estratégico

Fonte Gerência Geral

Relatores Tale Völker

Discussão

O gerente geral Tales Volkër menciona que o CAU/RS já vai trabalhar no
Plano de Ação para 2024. Hoje serão aprovadas as diretrizes pelo CAU/BR.
Há previsão de aumento das taxas de RRT e Anuidade em 5,6% (4% de INPC
e 1,6% de crescimento real). Os membros do CD verificam debatem que isso
significa que a arrecadação será maior do que a inflação. O aumento das
taxas resultará em 0,4% de aumento no orçamento. Acrescenta que o que
pode equilibrar o orçamento será a arrecadação dos exercícios anteriores e
das aplicações. Ele reitera que está aguardando todas as diretrizes do
CAU/BR. Comenta que nas semanas seguintes estará par cipando das
comissões para discu r os orçamentos das mesmas. Fala que o
administrador William está saindo do CAU/RS e por essa razão, acredita que
não teria como fazer a Convenção de Planejamento, já que a equipe
precisará se dedicar ao Plano de Ação.

Encaminhamento Apenas informe.

 

5.2 Ações do CAU/RS no Apoio à Reconstrução do Vale do Taquari

Fonte Presidência

Relatores Tiago Holzmann da Silva

Discussão

O Presidente Tiago menciona que delegou ao Spinelli para fazer os contatos
com as Prefeituras. Menciona que o papel do CAU/RS é acessório, em um
primeiro momento, com divulgação das campanhas de arrecadação de roupas e
alimentos. Em um segundo momento, o CAU/RS vai entrar nas ações de
replanejamento e reconstruções das cidades. Fala que foi solicitado ao CAU/BR
que houvesse desconto nas taxas de RRT, per nentes às tarefas
desempenhadas pelos arquitetos que es verem colaborando na reconstrução
das cidades a ngidas. Ele menciona também que os furgões do CAU/RS foram
disponibilizados para ajudar no que fosse necessário. Outrossim, cita que o
governo criou comitê para organizar esse enfrentamento, e o CAU/RS oficiou
esse comitê, quando foram apresentadas as suas propostas. Ele cita que uma
das ideias foi um escritório público de projetos, associado aos escritórios
modelos, os quais já estão atuando. No caso, o governo coordenaria as
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prioridades e repassaria através desse comitê. O Presidente menciona,
também, a ideia de uma Câmara Técnica de Planejamento Urbano e Territorial,
que seria um arranjo de assessoria do comitê para trabalhar nesse
planejamento, o que envolveria universidades, en dades da região, Ministério
Público e outros. Menciona três contatos importantes que foram realizados:
com o IPHAN, o qual quer colocar recurso em projetos para garan r que se
respeitem o tema do patrimônio nas reconstruções; com o IPH para associar as
en dades da arquitetura complementando o projeto do IPH, a par r do
conhecimento hidrológico desse, serão adotadas ações em conjunto; e com o
governo do estado, embora não tenha havido reunião, houve orientação, e
estão sendo feitos contatos a respeito dos problemas que estão sendo
enfrentados.

Encaminhamento Apenas informe.

 

5.3 Pauta da 148ª Reunião Plenária Ordinária - 29/09/2023

Fonte Secretaria Geral

Relator Josiane Bernardi

Discussão

A secretária-geral Josiane Bernardi informa que o local da próxima reunião não
será na Fecomércio e sim no hotel Master, na rua Coronel Bordini, em Porto
Alegre. Apresenta a pauta da plenária, que será composta predominante por
julgamentos de recursos oriundos de processos de fiscalização. O gerente
geral Tales Volkër menciona que precisa ser homologada a alteração da
Comissão do Edital de Educação Patrimonial. A coordenadora da Secretaria
Mônica Marques menciona que precisa ser proposta a alteração de
composição da CTIP, quanto ao conselheiro Rinaldo, que informou que não
poderia par cipar. O gerente geral Tales também menciona que será
necessário fazer um adi vo ao termo de colaboração com a Câmara do Livro, o
que precisa ser aprovado em reunião plenária. O Presidente Tiago Holzmann
informa que não haverá Pauta Temá ca. O Presidente solicita relato do
andamento de trabalhos como Regimento Interno, que voltou do CAU/BR,
sobre Ouvidora, CSC, e nova normativa de diárias.

Encaminhamento
Encaminhamento: Deliberação Nº030/2023 CD-CAU/RS aprovada por
unanimidade.

 

5.4

Apoio CAU/RS às diretrizes em elaboração a par r dos 5 eixos temá cos
definidos pela CTPC - Câmara Temá ca de Patrimônio Nacional e à
deliberação da CPP-CAU/BR sobre o percentual mínimo inves mentos a
serem obrigatórios em patrimônio cultural nestas 5 áreas prioridades

Fonte Presidência

Relatores Josiane Bernardi e Márcia Elizabeth Martins

Discussão

A secretaria-geral Josiane Bernardi acredita que o assunto tenha ficado
obsoleto em razão das diretrizes que foram aprovadas pelo CAU/BR. A
conselheira Marcia Mar ns menciona que no CAU/SP há deliberação de
apoio ao trabalho da Câmara Temá ca, reiterando que isso já foi tratado na
plenária do CAU/BR. 

Encaminhamento Somente informe.
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6. Extra Pauta

6.1 Alterações Calendário Oficial do CAU/RS

Fonte Presidência

Relator(a) Josiane Bernardi

Discussão
Diante do cancelamento da convenção de planejamento, serão alteradas
datas de reunião e de formato das mesmas.

Encaminhamento Deliberação Nº031/2023 CD-CAU/RS aprovada por unanimidade.

 

 

7. Comunicações

7.1 Presidência

Relator Tiago Holzmann da Silva

Comunicado

O presidente Tiago Holzmann da Silva menciona que par cipou de 2 eventos,
um deles na UNISC em Santa Cruz do Sul. Ele menciona que o CREA tem um
vídeo explica vo, para esses momentos, que o CAU poderia fazer. E, ontem,
par cipou de uma apresentação do Centro de Memoria no ins tuto Cidades
Responsivas, o qual ele e a conselheira Márcia par ciparam. Ele menciona a
conferência do CAU em Brasília. O gerente geral Tales menciona que foi
convocada uma reunião dos gerentes-gerais em Brasília-DF, no qual foi
informado que os conselheiros eleitos serão convocados, serão três dias (8, 9
e 10 de novembro/2023). Sendo que os conselheiros deverão apresentar
sugestões de inicia vas, bem como será um evento de encerramento de
gestão. O conselheiro Fausto ques ona se é a conferência de final de gestão,
e a secretária-geral confirma que é esse evento. 

7.2 Comissão de Planejamento e Finanças (CPFi-CAU/RS)

Relator Fausto Steffen

Comunicado
O conselheiro Fausto Steffen relata sobre o assunto das diárias, e comenta
que está indo para a Reunião Plenária a primeira isenção para um período de 3
anos, conforme laudo médico. Ele menciona o planejamento de  2024.

7.3 Comissão de Organização e Administração (COA-CAU/RS)

Relator Fausto Steffen

Comunicado

O conselheiro Fausto relata sobre a úl ma reunião da COA-CAU/RS. Que teve
a par cipação do ouvidor de Minas Gerais, que foram realizadas perguntas e

radas as dúvidas. Ele menciona que o ouvidor fica 8h no CAU/MG, que a
carga horária é 40h. Que ele fica dentro do CAU/MG, o que se difere do
Ouvidor do CAU/PR, que não mora em Curi ba/PR. No CAU/SP, também, o
ouvidor não mora na cidade. Que o ouvidor do CAU/MG mencionou que é
importante estar dentro do CAU/RS. Ele mencionou que em alguns assuntos
ele pode falar, apesar de não ser conselheiro. Que o processo de seleção de
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pessoas para ser ouvidor foi através de currículo, que foi chamado e par cipou
de uma saba na em reunião plenária, que foi uma indicação da Presidência. O
conselheiro relata, ainda, que o referido ouvidor de MG mencionou que não
tem assistente, que trabalha sozinho. E, por fim, foi comentado que não tem
necessidade de estar todos os dias no CAU. E, quanto ao regimento interno do
CAU/RS, ele informa que a COA aguarda a análise do GT.

7.4 Comissão de Ensino e Formação (CEF-CAU/RS)

Relatora Marcia Elizabeth Martins

Comunicado

A conselheira Márcia Elizabeth Mar ns relata sobre o seminário que ocorreu
em Brasília-DF. Ela cri ca o formato da organização, pois poderia ser
reservado um dia inteiro para falar sobre as DCN´s. Ela menciona que as DCN
´s vêm sendo decididas sem a colaboração do CAU, em que pese tenha sido
divulgado no site que existe a colaboração do conselho. O Presidente Tiago
sugere que poderia haver uma manifestação dos membros da CEF-CAU/RS
diretamente na matéria publicada, como um registro.

7.5 Comissão de Política Urbana e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

Relator Pedro Xavier de Araújo

Comunicado

O conselheiro Pedro relata que a úl ma reunião teve a par cipação de
representante da ALRS, sobre o plano diretor do litoral norte, em especial, de
Xangri-lá. Que vieram uma série de representantes, inclusive, moradores. Que
existe um movimento dos moradores quanto algumas questões de
saneamento. Que expuseram as suas situações. Que suas expecta vas
estavam um pouco desajustadas com relação às possibilidades da CPUA-
CAU/RS ajudar nos problemas relatados. Que existe a possibilidade de o
representante do CAU no conselho do Município par cipar e levar os
ques onamentos. Que foi sugerido que procurassem o gabinete de ATHIS para
dirimir algumas dúvidas. Eles mencionaram que leram a car lha. O
conselheiro Pedro menciona que o representante do CAU nessa localidade não
teve uma a tude acolhedora dos problemas relatados pelos moradores da
região. E que, inclusive, solicitou o desligamento, por discordância de
ideologia. O conselheiro Pedro relata que foi a primeira reunião com público
externo. Ele menciona que, em que pese se solidarizar com o assunto,
explanou que não há meio de a comissão atuar diretamente. O assessor de
assuntos ins tucionais Fausto par cipou da referida reunião, o qual havia
mencionado o relato do representante do CAU/RS, que não estava sa sfeito
com a crí ca ao plano diretor da cidade trazido pelos representantes da
região, que ficou descontente e pediu o seu desligamento como
representante. 

7.6 Comissão de Exercício Profissional (CEP-CAU/RS)

Relator Carlos Eduardo Mesquita Pedone

Comunicado

O conselheiro Carlos Eduardo Mesquita Pedone informa sobre o Projeto
Comunicacional de Obrigatoriedade de Registro da PJ que, no momento está
trabalhando com a gerência de comunicação. Em síntese, não há nenhum novo
relato.

7.7 Comissão Especial de Patrimônio Cultural (CPC-CAU/RS)

Relator Marcia Martins

A conselheira Marcia relata sobre o trabalho da Comissão nos editais de
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Comunicado
Patrimônio, e menciona que a comissão avaliadora de propostas foi aprovada
em plenária. Contudo, ela menciona que diante do período eleitoral a
composição da comissão terá que ser readequada.

 

8. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 15h31min com os participantes acima nominados.

Encaminhamento A súmula desta reunião será enviada por e-mail para leitura e revisão.

 

Documento assinado eletronicamente por DANUZA DAUDT, Assistente de Atendimento e
Fiscalização, em 03/10/2023, às 17:07, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que
regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por TIAGO HOLZMANN DA SILVA, Presidente do
CAU/RS, em 07/11/2023, às 10:11, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o
art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço
caubr.gov.br/seicau, utilizando o código CRC DE025BBD e informando o identificador 0081848.
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